

Liestal, 7. Januar 2025

Medienmitteilung

Wechsel in der Geschäftsführung beim Spitex-Verband Baselland (SVBL)

Der Vorstand des SVBL hat Gabriele Marty zur neuen Geschäftsführerin gewählt. Sie wird Urs Roth ablösen, der auf ein erfolgreiches siebenjähriges Wirken als Geschäftsführer des SVBL zurückblicken kann. Die Stabübergabe erfolgt Ende Juni 2025.

Urs Roth führt die Geschäftsstelle des Spitex-Verbandes Baselland (SVBL) seit Mitte 2018 mit grossem Engagement. Er hat wesentlich zur Stabilisierung und Weiterentwicklung des Verbandes und zur Stärkung der gemeinnützigen Spitex im Kanton Basel-Landschaft beigetragen. Finanzierungs- und Tariffragen, der Fachkräftemangel, die Herausforderungen der Covid-Pandemie sowie die stetig zunehmende Bedeutung der ambulanten Pflege waren und sind Gegenstand seines erfolgreichen Wirkens seit 2018. Die kontinuierliche Vertretung der Interessen der ambulanten Pflege sowie die Vernetzung der Spitex in Politik und zahlreichen Gremien sind weitere wichtige Säulen seines Wirkens für den Spitex-Verband Baselland. Der 65-jährige Urs Roth wird sein Mandat als Geschäftsführer des SVBL nun Ende Juni 2025 in andere Hände geben.

Der Vorstand des SVBL freut sich, mit **Gabriele Marty** eine bestens ausgewiesene Persönlichkeit für die **Nachfolge in der Geschäftsführung des Verbandes** gefunden zu haben. Als Leiterin der Abteilung Alter in der Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion des Kantons Basel-Landschaft bringt sie eine umfangreiche Erfahrung im Gesundheitswesen mit. Ihre Expertise in der ambulanten und stationären Versorgungsplanung, in der Finanzierung der Pflegekosten, in der kantonalen Alters- und Seniorenpolitik, in der Projektarbeit im Fachgebiet Alter, sowie ihr Netzwerk aufgrund der langjährigen Zusammenarbeit mit Gemeinden, Versorgungsregionen und Leistungserbringern werden dem SVBL und seinen zwanzig gemeinnützigen Mitgliedsorganisationen von grossem Nutzen sein. Nebst ihrer Hochschulausbildung als Psychologin bringt Gabriele Marty unter anderem einen Masterabschluss in Nonprofit-Management sowie Weiterbildungen in Gesundheitsökonomie und Gerontologie mit. Gabriele Marty ist verheiratet und Mutter einer erwachsenen Tochter. Sie kennt das Baselbiet und seine Institutionen aufgrund ihrer langjährigen beruflichen Tätigkeit ausgezeichnet.

Die Stabübergabe in der Geschäftsführung des SVBL erfolgt per Mitte 2025. Der Vorstand ist überzeugt, optimale Voraussetzungen für einen reibungslosen Übergang sowie eine weiterhin effiziente Führung und zukunftsgerichtete Entwicklung der Geschäftsstelle wie auch des Verbandes insgesamt geschaffen zu haben. Der Vorstand freut sich auf die kommende Zusammenarbeit mit der neuen Geschäftsführerin Gabriele Marty.

Spitex-Verband Baselland

Der Spitex-Verband Baselland (SVBL) ist die kantonale Dachorganisation für die insgesamt 20 im Baselbiet tätigen gemeinnützigen Spitex-Organisationen. Diese stellen die ambulante Pflege und Betreuung von Menschen in ihrem Zuhause sicher. Durch die Gemeinden resp. Versorgungsregionen sind sie mit einem Versorgungsauftrag ausgestattet. Dies verpflichtet die gemeinnützigen Spitex-Organisationen, jeden Auftrag im Rahmen ihrer Aufgabe anzunehmen und ihr Einzugsgebiet vollständig abzudecken – unabhängig vom Ort oder der Dauer eines Einsatzes.

Die ambulante Pflege ist im Kanton Basel-Landschaft aufgrund der demografischen Entwicklung in besonderem Masse ein Wachstumsmarkt. Der Trend in der Leistungsentwicklung setzt sich ungebrochen fort: Mehr Mitarbeitende pflegen und betreuen immer mehr Klientinnen und Klienten. Dies widerspiegelt sich in der Leistungsentwicklung in unserem Kanton. Im Jahr 2023 haben die gemeinnützigen Spitex-Organisationen in unserem Kanton rund 8'600 Klientinnen und Klienten betreut und über 600'000 Pflege- und Betreuungsstunden geleistet. Der Gesamtumsatz aller Mitgliedsorganisationen des SVBL beläuft sich mittlerweile auf gegen 70 Mio. Franken.

Kontaktpersonen für weitere Auskünfte:

- Thomas Weber, Präsident Spitex-Verband Baselland,
Tel. 079 770 00 88, thomas.weber@spitexbl.ch
- Urs Roth, Geschäftsführer Spitex-Verband Baselland (bis Ende Juni 2025)
Tel. 079 348 21 12, urs.roth@spitexbl.ch
- Gabriele Marty, Geschäftsführerin Spitex-Verband Baselland (ab Juli 2025)
Tel. 079 366 59 55